

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 22 DE MAYO DE 1928

Número 2847

EN ROMA FUERON CONDENADOS A PRISION TRES COMUNISTAS Se proyecta la construcción de un gran puente sobre el Bósforo

Uno de los motociclistas mexicanos murió trágicamente

San Diego, Calif.—Debido a la descompostura de la motocicleta de Carlos Ballesteros, uno de los jóvenes que formaban el escuadrón de "Cosacos" que últimamente llegaron de la Capital de la República en un viaje a través de los Estados Unidos, dando exhibiciones de sus actos acrobáticos en moto, hubo necesidad de que uno de sus compañeros lo remolcara a San Diego, a fin de que la moto fuera reparada en el taller especial para ellas existente en San Diego.

Al llegar a la altura de Palm City la cuerda con que

era remolcada la motocicleta de Ballesteros se reventó, con tan mala fortuna que Ballesteros se fué a estrellar contra un auto que cruzaba ese lugar en los precisos momentos en que la cuerda se reventaba.

Puente colgante sobre el Bósforo

Constantinopla.—Un grupo de capitalistas e ingenieros húngaros se ha puesto al habla con el gobernador de Constantinopla sobre la construcción de un puente colgante sobre la entrada del Fósforo a fin de unir las riberas europea y asiática de Turquía, proyecto cuya realización costará de

tres millones de dólares a tres y medio.

Si se aprueba el proyecto, el puente unirá a la famosa punta de Geraglio, donde se yergue el famoso palacio de los Sultanes otomanos, en Estambul, con el barrio de Haidar-Basha, no menos famoso por la estación allí construída por los alemanes como tramo principal de su línea de "Berlín a Bagdad". La distancia que separa a ambos lugares es de una milla y un octavo.

Según las proposiciones húngaras, podrán pasar por el puente varias líneas de ferrocarril y tranvías eléctricos, así

como toda clase de tránsito rodado y peatones. Será el primer puente que vaya de Europa al Asia.

El Ilo de Teapor Dome

Washington.—La apelación de Harry F. Sinclair. William J. Burns, Henry Mason Day y W. Sherman Burns, convictos de desacato a los tribunales por haber espiado el jurado en la causa contra Fall-Sinclair, probablemente no será llevada ante los tribunales de apelación del distrito de Colombia hasta el próximo mes de octubre.

La emigración al Canadá

Londres.—El tráfico de emigración hacia el Canadá es decepcionante: según dice en su informe anual de la Cunard Steamship Company, Sir Thomas Royden, Presidente de dicha organización. Dice Sir

Royden que era de esperarse que la emigración hacia el Dominio del Canadá debía tener más partidarios en este país, entre aquellos que están convencidos que hay más oportunidades en el Canadá que aquí y que también debía haber mayores necesidades de hombres en el Canadá.

Tres comunistas condenados en Roma

Roma.—Tres comunistas juzgados ante un Tribunal especial por hacer propaganda subversiva, fueron condenados después de un rápido juicio.

El Signor Parodi ex-Vicedirector del Periódico "Unita" fué sentenciado a 21 años y 6 meses de cárcel y los otros dos a 16 años y 8 meses y 14 años respectivamente. Además fueron privados de sus derechos de ciudadanos.

Solemnidad Jubilar de María Auxiliadora en Mata Redonda

El Instituto de las Reverendas Hermanas Salesianas, Hijas de María Auxiliadora, las Alumnas y Ex-Alumnas, la Asociación de los Devotos de María Auxiliadora, los Cooperadores y Cooperadoras y el venturoso vecindario de Mata Redonda, alentados este año jubilar por el concurso generoso, especialmente de Heredia, Escasú, Pavas y La Uruca, invitan a sus relaciones de la Capital y pueblos circunvecinos a acompañarlos en los solemnes cultos que tendrán lugar en la Iglesia de San Francisco de Paula en los días 23, 24 y 27 del corriente mes de Mayo, con motivo de celebrarse junto con la Fiesta anual de su Excelsa Patrona MARIA AUXILIADORA, el Vigésimo Quinto Aniversario de la histórica CORONACION PONTIFICIA DE LA TAUMATURGA VIRGEN, efectuada en Turín el 17 de mayo de 1903, por el Legado Papal, Eminentísimo Cardenal Agustín Richelmy. Asimismo se solicita la Cooperación devota y generosa en las Rifas, o con óbolos en cualquier forma, para reunir fondos a beneficio de las Obras de cristiana educación allí establecidas bajo la advocación de María Auxiliadora.

DIA 23 (Vísperas)

5.30 a. m.—Misa de Comunión.

6.35 a. m.—Misa de Comunión.

12 m.—Disparo de bombetas.

4 p. m.—Primeras vísperas

Pontificales, oficiadas por el Ilmo. Mons. Alejandro Porras. Sermón panegírico. Bendición con S. D. M.

DIA 24

Solemnidad de María Auxiliadora

4.30 a. m.—Santa Misa.

5.30 a. m.—Misa de Comunión.

7 a. m.—Misa de Comunión general, celebrada por el Exmo. y Revmo. Sr. Arzobispo. Piadosa romería de Escasú.

9 a. m.—Procesión con la imagen de la Taumaturga Virgen por la plaza de San Francisco, desfilando por su orden, con banderas y estandartes, los Oratorios Festivos de niños y niñas de Mata Redonda y Pavas, el Kinder de María Auxiliadora, las cuatro secciones del Colegio y la Asociación de los Devotos de María Auxiliadora, llevando las andas de la Virgen las ex-alumnas del Colegio, con insignias. Misa solemne oficiada por el Ilmo. Mons. Porras, y asistido pontificalmente por su Excelencia el Sr. Arzobispo, quien hará el panegírico de la Auxiliadora.

NOTA.—Los cantos litúrgicos estarán a cargo de la Schola cantorum del Colegio. Desde la una hasta las cuatro de la tarde habrá la Corte de María con visitas, ofrendas florales y piadosas declamaciones ante la imagen de la Virgen.

DIA 24

4.30 p. m.—Vísperas solemnes y bendición con el Santísimo

Sacramento, previa la procesión por el interior de la Iglesia, oficiada por el Exmo. Sr. Internuncio Apostólico.

NOTA.—Se distribuirá un piadoso recuerdo de la conmemoración jubilar. Las colectas del día estarán a cargo de las RR. Hermanas.

DIA 27 (Pentecostés)

5.30 a. m.—Misa de Comunión.

7 a. m.—Misa celebrada por el Exmo. Sr. Internuncio, en la cual harán la Primera Comunión un grupo de alumnas de las RR. Hermanas.

1 p. m.—Alocución por el Exmo. Sr. Arzobispo a los asociados de María Auxiliadora, con la imposición de la medalla a los nuevos socios. Su Excelencia impartirá la bendición de María Auxiliadora a la piadosa concurrencia.

2 p. m.—Asamblea general anual de los cooperadores, cooperadoras y ex-alumnas presidida por el Sr. Arzobispo, a la cual se invita a los esforzados cooperadores y cooperadoras de Heredia.

NOTA.—La reunión de los devotos de María Auxiliadora, será en la Iglesia de San Francisco, y la de cooperadores en el Salón del Colegio. Después de ambas reuniones se hará la colecta.

4.30 p. m.—Vísperas solemnes. Recepción de un selecto número de nuevas Hijas de María, oficiada por Su Excelencia el Sr. Internuncio Apostólico y bendición con el Divinísimo.

Sociedad de la Modestia Cristiana en la Parroquia de la Merced

Llegó el día suspirado por tantas almas buenas. La modestia cristiana está protegida por una falange escogida de vírgenes cristianas que bajo los auspicios de María Inmaculada y con la protección de la Celestial Reina, han prometido ante la imagen de la Madre de Dios, cumplir con el mandamiento del Soberano Pontífice y dar con ello una muda, pero fuerte reprensión, a aquellas descaradas mujeres que se toman a diario licencia para ofender al pudor y a la decencia yendo por esas calles y asistiendo a los espectáculos públicos semi-desnudas, enseñando lo que una mujer consciente de su dignidad trataría de cubrir siempre para salvar su honra y mantener su dignidad femenina.

Si, ¡a modestia cristiana se salvará, porque ante el abismo insondable a que, con agigantados pasos, iba acercándose, se ha levantado una fuerte muralla, que impedirá el progreso a la inmoralidad e indecencia, cantadas cotidianamente por los predicadores del libertinaje moderno y diabólico.

La Parroquia de la Merced está de gala; más de 220 niñas, dejando a un lado al "qué dirán fatal" de los mundanos, que llevará a muchos al precipicio, y mostrando al público su fe y su obediencia a las Leyes emanadas del Centro del Cristianismo, de Roma, han escrito su nombre con caracteres de oro, en la Sociedad de la Modestia Cristiana, establecida en la Merced el 20 de Mayo de 1928, entré cánticos celestiales, entre la alegría de los ángeles

que contemplaban risueños desde las alturas eternas a aquellas niñas que prometían imitarles en sus virtudes angélicas con la bendición de Jesucristo que se sentía consolado al ver que todavía existían almas que le amaban verdaderamente.

Si, por dicha grande hay todavía en el mundo personas sensatas que consideren la culpabilidad y malicia de la inmodestia en el vestir, y alarguen los suyos para no excitar con la muestra gratis de carne humana, la concupiscencia y la maledicencia de los que las contemplan.

Si, la Merced está de fiesta, y con razón. La instalación de la Sociedad de la Modestia Cristiana, es una dicha y un adelanto grandes en el camino espiritual de la Parroquia.

Virtuosas y estimadas niñas: que la promesa que habéis hecho ante la Virgen sin mancha, la cumpláis fielmente todos los días; que vuestro ejemplo sea seguido por otras muchísimas que deseen defender contra los malvados y perversos su honor y modestia cristianas. Yo os felicito de todo corazón e imploro del Altísimo abundantes gracias para vuestra Sociedad. Que la Santísima Virgen con su divino Hijo os bendigan,

Nos cum Prole pia
Benedicat Virgo María.

F. A. M.

Anfora Mística

Está ya a la venta. Pedidos a las Librerías Lehmann, Universal y Trejos.

VARIOS TOPICOS

Entre los abusos que el nuevo gobierno debe cortar uno es: que a pesar de tantos días feriados que hay para los escolares, los maestros se inventan unas visitas de escuelas a escuelas, que en resumen no vienen a ser otra cosa que dos días más de pérdida de labores escolares, el que van unos y el día que pagan la visita. ¿Qué bienes nos vienen con esa gracia? Ninguno, ni en instrucción, ni en educación, ni en nada; todo viene a reducirse a la gozadera de maestros y pupilos, y ahora con los camiones a exponerse a percances. Es tiempo de volver sobre nuestros pasos, todo eso a nada conduce. Si fuéramos de las horas parlantes del Congreso pediríamos reducción de días de asueto dejando solamente aquellos que lo merezcan—muy pocos por cierto—como el día de la Patria 15 de setiembre y el 1° de mayo; y más todavía no estar promiscuando los recreos. Si estamos de acuerdo en que se trate bien a los maestros, eso sí a precio de que ellos paguen con labor fuerte, asidua, constante.

Quien dijera que don Ricardo es perjuro, traidor, por lo que hizo el 8 de mayo, no tiene razón porque de cualquier modo que sea, don Ricardo ha honrado la república con sus procedimientos rectos en el sentido político financiero y no se ha hecho digno de reproche. Don Cleto mismo con su plausible acuanimidad lo dijo, que no le había inferido ofensa, sí bien era un gesto de lo despectivo que es. Una vez lo dijimos y lo repetimos por honor y respeto y buena fama de nuestra Costa Rica: no se debe estar injuriando a los viejos eminentes políticos que son los pedestales en que se sienta el edificio moral de la república. Y si no ¿qué concepto tenemos de algunos países del globo debido a la pésima fama de sus hombres de Estado? No los mencionemos,

sino pensemos en aquel proverbio tan filosófico y moral: «los defectos o errores en los demás sean lecciones para nosotros» es decir para no imitar eso de difamar a nuestros grandes hombres.

En el «Diario de Costa Rica» el señor don Jesús Gamboa, realmente muy bien escritos y jalados, relata los cuentos de «las brujas» «los cadejos», (siempre hemos oído llamarlo en singular «el cadejos», «la llorona», «la carreta sin bueyes», etc.) Nosotros nunca hemos creído nada de todo eso que apenas está para la mente de personas enfermas o muy adictas a estar hablando y creyendo esas boberías supersticiosas. Un hombre de Heredia de apellido Zamora contaba que a él lo habían perdido las brujas: que trasnochaba mucho y le empinaba bonito al licor y que una noche a deshoras trataba de volver a la casa, que sin duda cuantas veces pasó sin darse cuenta por lo mecateado (hoy tarreado) que andaba y daba y daba vueltas hasta que amaneció y también y ya refrescada la jumona; qué brujas, ni qué cuatro cuartos; qué borrachera decimos nosotros!

El cadejos: una noche por buscar una medicina que urgía hubimos de salir como después de las 12, se decía en Heredia que habían visto el tal ese. Habíamos caminado unas 200 varas hacia el Oeste del Carmen, cuando por la acera lado Norte, un animal muy feo venía; hacía luna (entonces no había luz eléctrica) medio amarillo, pelos largos y suenan como casquitos, no hay duda las pezuñas. Ciertamente el pelo se nos crispó, nos quedamos inmóviles en una esquina, el animal pasó sin hacernos nada; pero con toda buena fe, del miedo no nos pudimos dar bien cuenta, pareciéndonos mucho ser un perro. Al día siguiente casualmente tuvimos que ir por San Francisco y en el patio de don Cecilio Sán-

chez reconocimos el mismo animal. Si hubiésemos sido creyentes de supersticiones, esa noche habríamos salido corriendo y hubiéramos jurado a cuatro cruces: el cadejos, el cadejos, y resumen un perro como todos.

«La llorona» fue una maligna costumbre de las criadas para poder sosegar a sus nenes que cuidaban, costumbre que por dicha ya talvez se ha dejado: qué sabemos si eso sería el principio de muchas neurastenias. «La carreta sin bueyes», «la se-gua» etc., esas invenciones de gentes malas para asustar a otros así como con «los duendes», con fines aviesos para hacer que muchos padres o madres de familia no se levantaran por el pánico que todo eso les causaba, y los pícaros realizar sus picardías sin muchas veces darse cuenta que-nes fueron los hechores hasta tanto las ofendidas no los delataran. Por supuesto, que en todo eso, el espíritu maligno, claro, realizaba su gran papel o mejor dicho ayudaba a todo.

ALFILER

Se curó radicalmente

E. R. S. sufría terriblemente de un dolor en la pierna derecha que no lo dejaba dormir. Un mes de tratamiento médico no había logrado aliviarlo y su desesperación se hacía cada vez más grande. La sangre estaba buena y la orina normal. Un farmacéutico amigo le recomendó ensayar el BALSAMO DEL DOCTOR WINTON. El primer frasco trajo el alivio deseado y hoy día en su casa no faltan el bendito BALSAMO DE WINTON, que alivia los dolores Reumáticos y Neurálgicos con rapidez asombrosa.

EL BALSAMO DEL DOCTOR WINTON lo venden la Botica Vargas y la Botica Violeta.

En Puntarenas la Farmacia Moderna.

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

Acaba de recibir

CORN FLAKES
GRAPE NUTS
POSTUM CEREAL
(Café Homeopático)

Teléfono N° 1933

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia.

TIENDA BENAVIDES

Acción de Gracias

Gracias doy a Santo Cristo de Esquipulas por un favor alcanzado.

BLANCA MORA P.

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio.

TIENDA DE BENAVIDES

Tienda Santa Teresita

Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Notas de Sardinal

Después de varias semanas de ausencia ha regresado a este pueblo, el digno Sacerdote Fray Lorenzo. Ha estado cumpliendo con sus deberes eclesiásticos en Palmira y Filadelfia; ahora está en ésta al frente de los trabajos y reparación de esta Iglesia, que se determinan así: 1°. Quitar la teja de barro del primer y segundo techo, que por necesidad se había puesto y colocar teja de zinc. 2°. Nivelar simétricamente los pilares céntricos que forman la nave superior, los que sufren una desnivelación considerable, debido al poco estímulo de los constructores primitivos y, a la ninguna vigilancia de la Junta Edificadora que funcionaba en aquella época. 3°. Colocar los tirantes de hierro, de manera firme, estable, que guarde y mantenga el nivel general del Edificio; conservando la seguridad requerida e indispensable en una obra semejante; procediéndose a pintarla para su ornato y lujosidad. 4°. Instalar el pararrayo que también está listo, quedando libre de la amenaza y perjuicios que ocasionan las tempestades eléctricas. Para todo se cuenta con los fondos necesarios, aunque reducidos, pero, quizá suficientes para llevar a término dicho trabajo. Además: se cuenta con la cooperación, auxilio y trabajo personal de los vecinos de este distrito, cuyo entusiasmo y devoción

de buenos católicos no tiene paralelo en la historia de estos pueblos.

Como un acto de aprecio, consideración y cariño, damos un voto de confianza, respeto y estimación al esforzado y enérgico Rv. Fray Lorenzo, que no se rinde, ni fastidia ni lo hacen desmayar las dificultades y obstáculos que se le presentan en el camino de su sagrado deber: todo lo vence y arrolla por medio de su esfuerzo, su constancia y sobre todo con su buena fe y honradez.

La Junta Diocesana que representa y conserva los intereses de la Iglesia, se halla muy satisfecha con la gestión y labor desplegada por el señor Cura de este Cantón, a quien se ha referido anteriormente.

Así mismo se le dan expresivas gracias a doña Beatriz Canales por su árdua tarea de coleccionar fondos a beneficio de los trabajos referidos habiendo entregado últimamente, la suma de 101 colón, 20 céntimos.

Esperamos la decidida cooperación del pueblo.

HERÓDOTO

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreros de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

“CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras
Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA
Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & C°)

San José • Costa Rica

United Fruit Company

Servicio directo de vapores para pasajeros y carga

SERVICIOS
Limón
a Nueva York (Semanal)
Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

Limón
a Nueva Orleans (Quincenal)
Vapores COPPENAME, SARACACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

Limón
a Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)
Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.

Limón
a San Francisco, California (Semanal)
Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los lunes a medio día.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sazo y Pirie Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 21 de Abril de 1928.

M. M. MARSH,

Administrador

-Este es mi tío "Caramba"

"El hermano mayor de papá—agrega Pepita—y la persona más simpática de la familia. Franco y llanote como buen campesino, pero con un corazón más grande que el campo en que vive. De vez en cuando viene a la ciudad a "echar una canita al aire", porque es alegre como unas Pascuas. Naturalmente, él no se llama "Caramba." Se llama Leonidas, pero nosotros le decimos así porque siempre que algo le gusta o le sorprende, exclama: "¡Caramba, hombre, caramba!"



EL "tio Caramba" es sano y robusto "como un toro," según sus propias palabras. Sin embargo, cuando se le va la mano en eso de "las canas" y despacha copa tras de copa y cigarro tras de cigarro, suele amanecer con un dolor de cabeza y un malestar de todos los demonios. Antes era cosa de volverse loco, pero ahora se toma dos tabletas de

CAFIASPIRINA

y a los cinco minutos, ¡"caramba, hombre, caramba"! está tan fresco y tan alegre como si acabara de nacer.

Por eso siempre lleva un tubo en el bolsillo, amén de dos o tres más que tiene en la casa por si alguno de sus dependientes sufre un dolor cualquiera. "En mi rancho"—dice él—primero el pan y después la Cafiaspirina."

La CAFIASPIRINA es lo mejor que existe para los dolores de cabeza, muelas y oídos; las neuralgias; el reumatismo; las traqueobronquitis y los excesos alcohólicos. Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RIÑONES.



La próxima presentación que hará la simpática PEPITA a nuestros lectores es un personaje interesantísimo, el "SR. GONZALEZ Y MAS, NOVIO DE SU HERMANA," político, literato, orador y tal. ¡No deje usted de conocerlo!

La Murmuración

La verdadera educación viene del corazón, de la delicadeza de sentimientos innatos. Un corazón generoso y noble, una alma sensible jamás pueden traspasar los límites de la educación para herir a un semejante. La gente que da contestaciones oportunas pero mordaces no tiene educación. El que tiene su corazón lleno de nobles aspiraciones considera igual a un rey que a un mendigo. La persona educada moralmente jamás profiere una palabra degradante a espaldas de su amigo, no lo maltratará ni con el pensamiento que tiene la particularidad de traslucirse en el semblante. Educando el corazón del niño, desarrollando sentimientos nobles y hermosos, el hombre conservará esa educación. Será humilde con dignidad; el vanidoso no tiene delicadeza. La soberbia en el hombre le oculta sus propios defectos para descubrir los ajenos. El que murmura debería pensar si es superior a la persona que le merece crítica, de lo contrario será como el reptil que deja inmundicia en su camino. La murmuración despedaza los corazones y los hogares, amarga la vida, por el contrario la educación todo lo allana y endulza la existencia de los que nos rodean. El murmurador nunca trata de comprender a los demás ni de ser comprendido, siempre tiene una palabra, un gesto, por lo menos un pensamiento maléfico para el que encuentra a su paso. Si cum-

plen con su deber, son brutos; si son pobres, los desprecia, si ricos, los califica de avaros inteligentes; si cumplen con sus deberes religiosos, los tilda de hipócritas, si no llegan a la iglesia son pecadores que no alcanzarán la salvación; en fin que su atrevimiento llega hasta juzgar la obra directa de Dios sobre sus criaturas.

La murmuración está tan extendida que casi no se puede conversar con una persona, sin tener que oír observaciones acerca de un tercero, de tal suerte que nadie escapa a la censura. Es a veces un producto de la envidia que vive escudriñando hasta las intimidades de los hogares para luego denigrar a sus vecinos y amigos en la opinión de los demás. Una visita representa casi siempre un motivo para averiguar la manera de vivir de una familia y así tener material para hacer comentarios en otras partes.

Mientras no se practique la verdadera caridad cristiana y el hombre no aprenda a amar a su prójimo como a sí mismo, el dolor alcanzará a todos los asilos de la Tierra.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia,
TIENDA DE BENAVIDES

Santoral

Martes 22.—Santa Rita de Casia, viuda, Quiteria y Julia, vírgenes de san Cašto mártir.

SANTA RITA DE CASIA, VIUDA

Nació Santa Rita en la villa de Roca, junto a Casia, en Italia, de virtuosos padres. Al quinto día de su nacimiento, su boca sirvió de morada a un enjambre de abejas blancas, que en suave susurro publicaban lo perfecto de aquella tierna flor. Era muy humilde, obediente, caritativa y dada al ayuno, oración y penitencia. Casáronla sus padres con un hombre fiero, pero supo vencerle con su humildad. Muerto airadamente, pidió Rita a Dios que sus hijos no le vengasen, y, oído su ruego, Rita quedó sola. Entonces pretendió entrar en un monasterio de monjas agustinas; pero, no queriéndola admitir, Dios la consoló enviándola a San Juan Bautista, San Agustín y San Nicolás de Tolentino, que una noche la pusieron dentro de él, siendo recibida como don del Cielo. Fué grande su fervor, y por él mereció su frente una espina de la corona del Salvador. Después de cuatro años de enfermedad fué visitada por Jesús y María en la hora de su muerte, que fué el día 22 de Mayo de 1456, y canonizada por León XIII el 24 de Mayo de 1900.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES.

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

KELLY

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios sin competencia

En las Islas Marías

Relato de uno de los mártires

Concluye

Como no eran los oradores capaces de hacer algo propio ni discurrir nada de su cabeza, adoptaron la costumbre de formar un repertorio de escritos y revistas como antes se dijo, y a dicho repertorio le daban vueltas y más vueltas, y dió por resultado que casi ya nos sabíamos todo de memoria. Algunos de los párrafos dichos por Villegas fueron estos: «Miente el Papa», se llamaba un discurso. «Miente el Papa, porque dice en su encíclica que en México se están encarcelando a las vírgenes, y que se lleva al suplicio a inocentes jóvenes que con el rosario en la mano imploran el nombre de Dios», ¿dónde están esos jóvenes encarcelados? decía Villegas entre paréntesis. «Miente el Papa. Dice que se atacan las libertades de conciencia y de enseñanza, El Gobierno no ha clausurado los templos, lo ha hecho el mismo Clero, luego miente el Papa», y así sigue por ese orden; nosotros éramos una prueba de que el Papa mentía,

En otra ocasión, de seguro que el lenguaje usado para insultar a la Iglesia, y a la Liga Nacional Defensora de la Libertad Religiosa, a la Asociación Católica de la Juventud Mexicana, a la Unión de Damas Católicas y Caballeros de Colón, ya

De Sta. Bárbara de Heredia

Una mayoría abrumadora, en la cual están de acuerdo cletistas y carlistas, desea que siga al frente de la Jefatura Política el actual Sr. don Francisco Ballester, y en caso de no ser posible esto, que ocupe el puesto don José Palma, persona seria, honrada e imparcial, quien figuró en primera línea del cletismo y es hermano de don Francisco Palma.

Don José Palma es vecino del pueblo y su labor sería a su satisfacción.

Corresponsal viajero

se había agotado por completo, y pusieron en práctica uno de los más viles procedimientos y fué el siguiente: En una conferencia, el mismo Villegas sacó una estampita que contenía la imagen de Nuestra Señor Jesucristo (cosa que nadie habíamos llevado) y dijo: Los que se dicen Católicos de convicciones, los que hipócritamente dicen defender a Cristo, son los primeros en burlarle, y prueba de esto, he aquí, colonos, decía enseñando la estampita, he aquí las pruebas, en el reverso tiene pintado el juego de damas... «Qué sarcasmo»... decía, ¿en la figura de Cristo, el juego? En la imagen más santa, más sagrada, que debe ser por todos motivos más venerada, señalar y grabar allí el vicio, la perdición?... ¡Qué sarcasmo!... Ésos son los católicos... Palabras favoritas de Villegas: «El ave negra del clero», «El Parado», «El fanático Mora y del Río», etc.

VII

Días de triunfo y de gloria

Todos nos veían con mucho desprecio, generalmente nunca nos saludaban ni contestaban al saludo que les dabamos desde el Director hasta el último capataz. Por este motivo, un día nos propusimos no saludar a nadie, lo que llevamos a cabo inmediatamente, pero como se notara desde luego, el próximo domingo el Director nos formó y castigó, diciéndonos antes que había notado que al pasar nadie le saludaba, que era una falta de educación no porque el necesitara el saludo, sino porque la honra era de quien la daba y no de quien la merecía; que si nosotros habíamos ido injustamente, que él no tenía ninguna culpa, que nos quejaramos al presidente de la República que nos había mandado; que él recibía a todo el que le enviara. Nos mandó ese día a cargar adobes y otros al monte quemar yerba.

Nosotros habíamos hecho la novena a nuestra señora del Carmen en la noche hora en que también rezábamos el rosario y Te Deum, por lo cual teníamos

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Suscribase a este diario

algunas esperanzas sobrenaturales, pero sin saber por qué. El domingo 24 de julio se nos concedió la gracia de no trabajar durante todo el día, nos llevaron a bañar y lavar nuestra ropa; ese día era nublado, pronto llegaría el agua; ese día gasté los últimos cinco centavos que me quedaban y estaba por eso más triste.

A las doce fuimos por el rancho y comimos y nos ocupamos en secar nuestra ropa en las afueras; un rato platicando con los otros compañeros; a las cuatro llegó el mozo del general, preguntando por León Avalos y le indicamos que se hallaba en el Teatro y se fue a ese lugar, a poco rato volvió y nos llamó y fuimos sin saber a qué se debía, y nos sorprendimos al saber que estábamos libres. ¡Bendito sea Dios! dijimos todos.

Previas las fórmulas de costumbre salimos de la Isla y nos embarcamos en el pailebot, «Dos Hermanos», salimos a las 6 de la tarde, y nos tocó la suerte de que nos despidieran con música, silbatos en las fábricas y disparos porque allí venían también dos dentistas de Mazatlán y el Maestro Mecánico que había renunciado. Llegamos a Mazatlán a las 11 del día siguiente y nos desembarcamos a las 12 horas en que partía el tren, por lo que tuvimos que durar dos días allí, y salimos hasta el miércoles siguiente con dirección a Guadalajara donde duramos un día y seguimos el viaje a la Capital de la República, llegando el día 30 de julio, aniversario de la fecha en que se clausuraron los cultos.

Nos recibieron las Damas Ca-

tólicas en Lechería y en automóvil continuamos a la Villa de Guadalupe para dar gracias. Fue aquel espectáculo verdaderamente conmovedor, yo no supe si lloraba, cantaba o no; sabía que hacer, pues estábamos muy lejos de esperar eso; gritos, aplausos, lluvia de flores la inmensa muchedumbre estalló en formidable coro que cantaba el himno nacional, mientras nosotros de rodillas caminábamos por la nave derecha del templo para dar vuelta a la izquierda por detras del altar; todo era regocijo. ¡Qué día de Gloria para nosotros! Toda la gente deseaba vernos y abrazarnos.

Y así terminó esta bella odisea, dolorosa y gloriosa a la vez, que fue uno de los primeros atropellos de la tiranía anticatólica y sirvió para demostrar que el pueblo mexicano no renuncia de su fe, aunque tenga que enfrentarse con los más crueles suplicios.

(Diario del Paso)

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.
Precios especiales en la de Zapatería por mayor
Escribir a Manuel Araya.
TENERIA SAN FELIPE
Heredia Apartado N° 20

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza
Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la BOTICA VARGAS Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Noticias del Exterior

Milagroso salvamento de un aviador

Washington.—El teniente Barnett T. Talbott, aviador naval, se lanzó desde un aeroplano envuelto en llamas, valiéndose de un paracaídas en los momentos en que volaba sobre la estación naval aérea de Anacostia y fué conducido al hospital naval para ser curado de las heridas que recibió al caer.

Un calamar gigantesco

Madrid.—«El Liberal» publica el siguiente telegrama de Gijón: «El catedrático de Historia Natural señor Joaquín Gómez Llerenha a encontrado con un alumno suyo, en una pequeña ensenada cercana a Cervisón un calamar de proporciones gigantescas. Desde la cola al extremo de los tentáculos mide más de dos metros y algunas ventosas tienen el diámetro de una moneda de cinco pesetas».

El gigantesco calamar había sido arrojado a la playa por el oleaje.

Las Bodas de Oro del matrimonio Morales Quirós

A las 8 horas del sábado último en la Capilla del Seminario, se efectuó una misa en ocasión del 50 aniversario del enlace matrimonial de los esposos don Moisés Morales y doña Luisa Quirós C. de Morales. Celebró la misa el Presbítero don Teodoro Gebrande, quien seguidamente impartió a los jubilarios la bendición que el Ritual señala para estos casos. Luego les dirigió palabras de congratulación, poniendo de relieve que es una extraordinaria gracia la que Dios Nuestro Señor otorga a los esposos cuando les permite cumplir ese largo período de vida conyugal, aludiendo en su discurso a las relevantes virtudes cívicas y privadas del señor Morales y a las de su distinguida esposa, verdadero dechado de mujer de hogar.

Reiteramos a los esposos Morales-Quirós nuestras felicitaciones más efusivas y sinceras.

TIP. SAN JOSE

El nuevo barco de la Línea Hamburguesa Americana

Con motivo del arribo por vez primera a nuestro puerto del Atlántico del magnífico Vapor Crinoco, destinado por la Compañía Hamburguesa Americana al servicio entre Europa y nuestros países tropicales, celebróse a bordo de ese barco el viernes último una inolvidable fiesta a la cual concurren elementos del Gobierno, el Clero, la diplomacia, la prensa, el comercio, etc. y muy distinguida representación de damas de nuestra sociedad, todos galantemente invitados por el Agente de esa empresa naviera en nuestra república, el caballero don Víctor Fabian.

Dicha fiesta consistió en un suntuoso banquete ofrecido a los invitados en el amplio comedor del Orinoco y un baile a continuación. Todo revistió un carácter de esplendor casi insuperable y los asistentes a esa recepción guardarán imborrables recuerdos de ella.

El vapor Orinoco, que acaba de ser construido en los astilleros de Bremen, registra 9000 toneladas y tiene 139 metros de longitud. Está movido por dos poderosos motores Diesel de 6500 caballos de fuerza y su marcha es de 15 millas marítimas por hora.

En el comedor de primera clase pueden tomar asiento 140 pasajeros y su acabado es completo y artístico. Lo mismo debemos decir del salón de fumar, el hall y los

demás departamentos principales. Cuentan los pasajeros con una amplia piscina de natación, biblioteca bien provista y otras muchas comodidades que hacen sumamente grata la travesía a bordo del Orinoco.

Los pasajeros de segunda y tercera clase cuentan también con excelentes comodidades en sus respectivos departamentos.

No dudamos que nuestros viajeros para sus giras, ya sean de placer o de comercio, de ida y vuelta al viejo continente y puertos intermedios, no vacilarán en elegir este lindo barco, verdaderamente atractivo por su confort y condiciones de seguridad.

Duelo Social

Acaba de fallecer el distinguido caballero don Víctor Manuel Herrán, miembro saliente de nuestra sociedad.

Damos a toda su estimable familia el pésame y le enviamos nuestro voto de resignación.

El sepelio hecho el domingo estuvo muy concurrido, demostrando así el pesar que ha sufrido nuestra sociedad.

El General Cabezas Ingeniero municipal

Anoche a las 18½ horas, y oído el parecer de las tres comisiones Municipales, se acordó por unanimidad nombrar con carácter definitivo el Ingeniero Civil y Militar don Fernando Cabezas Zaldivar como jefe del Departamento de Ingeniería Municipal.

Vaya para el distinguido amigo nuestra felicitación.

Resolución sobre pavimentación urbana

El gran Comité de pavimentación resolvió ayer otorgar el contrato del arreglo de las calles de San José a la firma alemana representada aquí por el caballero don Alfonso Alstchul.

La bondad de los precios y la alta garantía de la Empresa, la recomendaron casi por unanimidad.

El Dr. Picado

Uno de los más valiosos elementos intelectuales de Costa Rica ha fallecido. Lo fué el Dr. don Teodoro Picado, médico de la Universidad de Ginebra y Director de la Asistencia Pública.

Su entierro constituyó una vasta manifestación de pesar y se llevó el cadáver a Paraiso, su pueblo natal.

Descanse en paz el noble ciudadano y su familia reciba nuestra condolencia.



REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

No Bote su Dinero

En Tabacos que no le Satisfacen

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unimos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granuladas y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador: en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva Agencia del Cigarrillo «Palmareño» de Víctor

Depósito de Puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios

CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS

Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmares y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Lima y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño

esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos

Administrada por VICTOR MANUEL HIDALGO

(De Venta en Todas las Pulperías)